

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mabon, Lunes, 24 de Julio de 1899

Año XXVIII. Núm. 7.915

## BARCELONA 22

### La manifestacion de anoche

EN EL TEATRO TIVOLI

Según estaba anunciado, celebróse anoche en el teatro Tivoli la funcion en obsequio á la escuadra francesa. Antes de comenzar el espectáculo era poco menos que imposible poder penetrar en el salon-platea. Todas las localidades estaban tomadas. Entre el público reinaba inusitado entusiasmo.

LA MARSELLA Y LA REPÚBLICA

A las once llegaron frente al teatro los coches que conducian á los marinos franceses, acompañados de algunas personalidades de la colonia.

Al apearse el almirante Fournier la banda de la Casa de Caridad tocó «La Marsellesa», prorrumpiendo el público que estaba en las afueras y en los jardines del teatro en atronadores vivas á Francia, á la República y á Cataluña, que se confundian con aplausos calorosos. En el interior del teatro la manifestacion alcanzó proporciones extraordinarias. El público en masa se levantó al llegar los marinos, siendo ensordecedores los vivas que se dieron á la marina francesa. La música entonó «La Marsellesa» que fué coreada por los concurrentes, teniendo que repetirse tres veces.

LA MARCHA REAL SILBADA

Para corresponder á las manifestaciones y deferencias de que era objeto, el almirante Fournier suplicó que se tocara la Marcha Real.

Accedió á los ruegos la banda y sonaron los primeros sonos de nuestro himno nacional. La mayoría del público prorrumpió en estrepitosa silba, la cual era apenas sofocada por los aplausos de algunos concurrentes.

Con objeto de que no degenerase en tumulto la manifestacion, suspendió la música la Marcha real y á instancias del público ejecutóse de nuevo «La Marsellesa», siendo asimismo objeto de los aplausos generales.

EL CONCIERTO

En el intermedio del segundo al tercer acto de «Curro Vargas» la notable orquesta de bandurrias y guitarras «Lira Española» que dirige el maestro don M. Mas Bargalló interpretó de manera magistral «Il Barbieri di Siviglia» y «Lira Española» (primera audición), del joven é inspirado maestro don Federico Alonso, que arrancó nutridos y entusiastas aplausos, pidiendo el auditorio la presencia del autor y dispensando una ovacion á los distinguidos profesores.

VIVAS Á CATALUÑA INDEPENDIENTE

Al abandonar el teatro el Almirante y los señores oficiales fueron objeto de iguales demostraciones. Entonces se dieron repetidos vivas á «Cataluña independiente», «muera al Gobierno» y «vivas á Francia».

EN LA RAMBLA

Un compacto grupo de público, compuesto de centenares de personas, siguió los carruajes de los marinos, repitiendo los vivas y aplausos de que hemos dado cuenta.

### El acorazado Brennus

Este buque insignia de la escuadra del Mediterráneo, ha entrado esta mañana en el antepuerto quedando amarrado de popa á las argollas de la escollera del Este. Antes de entrar el citado buque han salido á la redada los cruceros «Lavoisier» y «Linois», que estaban amarrados en aquel sitio. El «Brennus» es el buque de mayor tonelaje que ha entrado en nuestro puerto.

Anoche todos los buques de la escuadra hicieron funcionar los proyectores eléctricos y además encendieron en las cofas y torres de sus arboladuras numerosos focos eléctricos de gran potencia que producian una luz vivísima.

El anunciado espectáculo atrajo á los muelles un gentío extraordinario que llenaba el embarcadero de la Paz y gran parte de la plaza del mismo nombre y Paseo de Colon. En el muelle de Barcelona habia también numeroso gentío y en la playa de la mar Vieja se habian reunido buena parte de los habitantes de la Barceloneta. Las iluminaciones de la escuadra terminaron despues de las diez.

### Disciplina

Para que se vea cómo se mantiene la disciplina en la escuadra francesa, he aquí la orden del almirante Fournier que se fijó el día 16 á bordo de los buques que la componen:

«Barcelona 16 de julio.

»En la tarde de hoy, el comandante en jefe, de medio uniforme, pasando en coche acompañado de los contralmirantes á sus órdenes y del cónsul general de Francia, también de uniforme, encontró un grudo de 6 á 7 segundos maestros maquinistas, quienes le miraron sin saludarle.

»Esta infraccion de las prescripciones mas elementales del respeto, escandalizó tanto mas al almirante cuanto procede de segundos maestros, instruidos é inteligentes, quienes mas que los demás habrian de dar buen ejemplo. A la hora en que la escuadra llega á un pais extranjero, el comandante en jefe recuerda á todo el personal la estricta observancia de las formas exteriores de respeto, no tan solo para con sus superiores, sino también para sus superiores de nacionalidad extranjera. Recomienda expresamente á todo oficial que sea testigo de una falta de consideracion de este género, que tome inmediatamente el nombre del delincuente y lo señale al Estado mayor general.

»Los barcos comunicarán inmediatamente al Estado mayor general el nombre de los segundos maestros maquinistas que gozan hoy de licencia. Todos los segundos maestros quedarán arrestados hasta el regreso á Tolon, á me-

nos que los que cometieran la falta grave de respeto que acaba de señalarse se denuncien ellos mismos. Si semejantes hechos de indisciplina se renovasen, el comandante en jefe no vacilaria en arrestar á todas las tripulaciones.

«La presente orden será fijada en las baterias durante ocho días.—P. O.—El jefe de Estado mayor.»

\*\*\*

## Idem 23

Anoche celebróse en el Teatro de Novedades la funcion de gala en obsequio á la escuadra francesa del Mediterráneo. Con dicho motivo ofrecia el citado coliseo animadísimo aspecto. Todas las localidades estaban ocupadas y en los pasillos agrupábase numeroso público. A las diez dadas penetraron en el salon el almirante monsieur Fournier y gran número de oficiales, habiendo sido saludados á los acordes de la Marsellesa y con putridísimos aplausos.

El teatro estaba adornado con banderas francesas y españolas. Despues de la funcion se quiso obsequiar á los franceses con varios bailes flamencos de pésimo gusto.

Algunos eran tan subidos de color que obligaron á salir del teatro á varias familias.

Al terminar los bailes salieron el almirante y demás oficiales, siendo despedidos con grandes aclamaciones y vivas y á los acordes del himno nacional francés.

En las afueras, paseo de Gracia y plaza de Cataluña, la manifestacion tomó otras proporciones.

Numerosos grupos, volviendo á las andadas, comenzaron á gritar «¡Viva Cataluña libre!», dando lugar á que la policia interviniere en el asunto. Fué detenido un sujeto y conducido al Gobierno civil. Como el público quisiera libertarlo de la policia, distribuyó ésta algunos zablazos, originando alguna confusion.

Varias personas trataron de contraarrestar la manifestacion separatista gritando ¡viva España!, habiendo sido silbadas estrepitosamente.

Afortunadamente la manifestacion no pasó á mayores, habiéndose concretado los grupos despues de lo referido á ovacionar á los marinos franceses que en distintos carruajes se dirigian al puerto.

A la una de esta madrugada reinaba la mayor tranquilidad.

Las autoridades comienzan á preocuparse de esa tendencia separatista, y es probable tomen algunas medidas.

El doctor Robert trató de calmar los ánimos.

### En el Brennus

Ayer mañana, mientras á bordo del acorazado «Brennus» se estaban haciendo los preparativos para zarpar y entrar en el puerto, ocurrió un accidente. Con objeto de auxiliar las cita-

das operaciones, se ordenó por el almirante que se botara al agua una de las grandes lanchas de vapor, á la cual, según es costumbre en tales casos, se le habia encendido el hornillo de la caldera con alguna antelacion á fin de que ésta tuviera la presion necesaria en el momento de caer al agua. Cuando se dió la orden de echar al agua dicha embarcacion, se embarcaron en la misma los maquinistas y marinos, se hizo funcionar una de las maquinillas del «Brennus» y la lancha de vapor comenzaba á descender de los pescantes en que estaba suspendida, cuando de repente se rompió el estrovo y dicha embarcacion cayó al mar con grande estrépito, lanzando fuera de ella á cinco ó seis marinos. La lancha de vapor quedó de momento medio sumergida, pero recobró pronto su posicion natural. Los tripulantes del «Brennus» temieron que estallara la caldera al contacto del agua del mar. De los marinos que fueron lanzados al mar, tres ó cuatro se salvaron nadando, pero á los demás, como no sabian de nadar, se les echaron salvavidas, siendo recogidos por los mismos tripulantes del acorazado y los marinos de los prácticos que estaban á bordo para entrar el acorazado en el puerto. Parece que dos ó tres marinos de la lancha de vapor tuvieron que pasar á la enfermeria á consecuencia de las contusiones recibidas.

## BOLETÍN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Santa Cristina virgen y mártir.

Santo de mañana.—S. Jaime apóstol y patron de España.

Cultos.—Mañana, festividad del Apóstol S. Jaime, Patron de España, en Sta. María la Misa mayor será con toda solemnidad y en honor del Gran Santiago, como se celebra todos los años, despues la Misa última. Por la tarde solemnes Vísperas de S. Jaime, Completas también solemnes en honor de Sta. Ana, Madre de María Santísima, Salve y los Gozos cantados y al fin rezo del S. Rosario en la propia capilla de Sta. Ana.

En las parroquias del Carmen y S. Francisco también la Misa mayor será solemne en honor de S. Jaime. Por la tarde Vísperas y S. Rosario, continuando en San Francisco la Oracion de las Cuarenta Horas.

El miércoles en Sta. María se celebra la fiesta de la gloriosa Sta. Ana: Misas desde las 5; á las 9 y media la mayor solemne con sermón que dirá D. Narciso Panedas, Pbro. Por la noche se dará principio al devoto y solemne Octavario que todos los años se le dedica.

Mañana en S. Francisco Misas á S. Antonio de Pádua á las 7 y á las 9; á las 11 reparticion de 200 panes á otros tantos pobres, como se verifica todos los martes del P. n. de S. Antonio.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Buena Nueva en Gracia.



## Gacetilla

Con éxito mas que satisfactorio se celebró anoche la solemne inauguración del Circulo de instruccion y recreo de la Congregacion de S. Estanislao de Kostka, en el espacioso edificio número 3 de la calle de la Concepcion.

El local estaba adornado con arte y delicadeza y espléndidamente iluminado, viéndose en lugar preferente sobre dorado pedestal y circuida por multitud de flores y macetas de escogidas plantas naturales de diferentes latitudes una preciosa imagen de la Purísima Concepcion, y entre las ricas telas carmesí que cobijaban el estrado ocupado por la presidencia, un magnifico cuadro representando el angélico Patrono de la Congregacion, S. Estanislao, dibujado al lápiz en correccion y expresion admirables por el jóven congregate D. José M.<sup>a</sup> Tutzó y donada por el mismo como primicias del arte que tan felizmente cultiva al Circulo que se inauguraba.

Presidia el acto el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de la Diócesis teniendo a su derecha el señor Delegado especial del Gobierno de S. M. en esta isla, el M. I. Dr. D. José Jover Secretario de Cámara y Gobierno del Obispado de Menorca y los Rdos. señores Curas-Párrocos de las tres iglesias parroquiales de esta ciudad: a su izquierda el señor Alcalde del M. I. Ayuntamiento, Reverendo señor Director y Junta del indicado Circulo de instruccion y recreo. Dando el frente a la Presidencia ocupaba el vastosalon un público inmenso, como asimismo la galería en toda su extension.

En religioso silencio y la natural avidez se dió principio a la ejecucion del programa anunciado que se cumplió por su orden y con satisfaccion, alternando los números literarios con los musicales.

Con decir que estos lo fueron bajo la direccion del Mtro. D. Doménico Bellísimo, tomando parte en ellos respectivamente los inteligentes artistas de esta poblacion Sres. Pallicer, Uhler Taltavull y Soler, es suficiente para comprender el colorido, sentimiento y delicadeza con que fué ejecutado el escogido programa musical que embelleció en alto grado la hermosa velada. Séanos empero permitivo dedicar una expresion de afecto al jóven cantor don Luis J. Uhler Taltavull, que al presentarse para cantar en letra francesa el sentimental himno a la Caridad produjo en la concurrencia un movimiento general de satisfaccion, saludando su presencia con una respetuosa salva de aplausos, demostrativa del alto aprecio con que se le distingue, manifestándole al terminar su tarea con profundas demostraciones de agrado, la eleccion con que fué escuchado al emitir en dificiles modulaciones y exquisito sentimiento la bellísima inspiracion de Mrs J. Faure y V. Prilleux.

Si hábil y plausible fué la parte instrumental y vocal del selecto programa, no lo fué menos con sus números en prosa y métricas recitados por los niños y jovencitos congregantes, todos los disertantes digeron sus respectivos cometidos con soltura, sentimiento y correccion de lenguaje poniendo de relieve sus asiduos estudios, su plausible aplicacion y el vivo entusiasmo que sienten por el esplendor y feliz éxito de la Congregacion en que militan bajo la proteccion de su angélico Protector y sabia direccion de sus competentes profesores.

Merece especial mencion el niño Vicente Torres Nin, que imprimió tal delicadeza, expresion y sentimiento a la poesia El Angel de la Guarda, confiada a su cargo, que produjo en la concurrencia una explosion de afecto y admiracion, en obsequio a la cual tuvo que repetir su cometido, que fué coronado por grandes aplausos y cariñosas demostraciones de afecto y ósculos de ternura, con que en religioso entusiasmo y corazon alborozado de madre, le atestiguaban espontáneamente sus simpatías las señoras concurrentes.

Complementó la hermosa labor inaugural, el oneno y último número del programa «Himno a S. Estanislao de Kostka», cantado bajo la direccion del Sr. Bellísimo y con gozoso entusiasmo por todos los congregantes.

Digno coronamiento de la magnífica inauguracion fué el sentido y elocuente

discurso del Ilmo. Sr. Prelado, manifestando que agradablemente conmovido é impresionado por el hermoso espectáculo a su presencia desarrollado, daba las mas cumplidas gracias a las autoridades que honraban con su asistencia la velada inaugural, y con la facilidad y elocuencia de diction que le son familiares, expuso que los varios sistemas educativos creados y el convencionalismo adoptado por distinguidos hombres de ciencia para la enseñanza de la juventud habian fracasado ó dado resultados contraproducentes, mientras no ha fracasado ni fracasará jamás porque se funda en las leyes naturales la enseñanza observada y perfectamente aplicada por la iglesia y que tan admirablemente conocen y aplican las madres cristianas sin haberlo aprendido en Academias ni Liceos, porque es inherente al corazon maternal, enseñando é incultando en el alma de sus tiernos hijos la nocion de la Divinidad. Naciendo de aquí la imperiosa necesidad de fundar toda enseñanza sobre la base indestructible de la educacion religiosa, la Academia de la Congregacion de S. Estanislao de Kostka viene a llenar debidamente este vacío tanto mas apremiante cuanto mayor es la rudeza de la tenaz batalla en los campos de la ciencia y de la fé; que en la naciente Academia caben todos los hombres sin distincion de clases, que todos serian recibidos con los brazos abiertos, que hijos de la luz por razon de la fé a que están consagrados los defensores del catolicismo, a la luz del dia realizaban su obra y sus enseñanzas regeneradoras, demostrando que en el campo de la ciencia y del arte la Iglesia cuenta innumerables eminentísimos sabios con luz propia como las estrellas de primera magnitud irradian rutilantes destellos de luz en el inmenso firmamento. Que las actuales circunstancias por razon de las exigencias del siglo se hace mas preciso difundir en la juventud la enseñanza sólida y vasta para ennoblecer la humanidad del porvenir: que lejos de ser la Iglesia contraria a los progresos de la ciencia la deseaban ver universalizada para el mayor bien de la humanidad, exclamando: «ojalá el mundo fuese un mundo de sabios, por que entonces combatiríamos con armas iguales, ojalá el mundo fuese un mundo de hombres ilustres, porque en este caso seria un mundo de creyentes, puesto que, cuanto a mayor altura eleva el hombre sus conocimientos científicos, mas clara ve y mejor comprende la nocion de la Divinidad, y consigna en sus obras el santo nombre de Dios.

Definió la marcha que debía imprimirse a la naciente y salvadora Academia; escitó a las clases pudientes a afirmar y robustecer obra tan meritoria, en cuya fundacion vela el dedo y la mano protectora de Dios y manifestando con hermosas frases su gratitud a la numerosa concurrencia, impetró la proteccion del Cielo y dió su paternal benediction a los circunstantes y a la obra inaugurada, dando por terminado el acto.

Quedamos satisfactoriamente impresionados a la vista del espectáculo, la unidad de miras, el aunamiento de esfuerzos realizados para dar feliz término a la portentosa empresa, debiendo hacer especial mencion de la inteligencia y virtudes que caracterizan al señor Director de la Congregacion don Antonio Marqués Pons, admirablemente secundado por la Junta de Patronato; mereciendo generales y justificados elogios el celo, actividad y espíritu religioso con que ha cooperado a la realizacion y feliz éxito de la obra que brevemente describimos, nuestro apreciable amigo D. Doménico Bellísimo, maestro y profesor de música de la referida Academia.

La obra pues realizada anoche con tan felices auspicios hace augurar que con el tiempo ha de dar óptimos resultados, lo que de veras deseamos para bien de esta ciudad.

A las ocho de esta mañana han dejado caer anclas los cruceros franceses de 3.<sup>a</sup> clase «Galilée» y «Lavoisier» al mando de sus Comandantes M. Perrin y M. Beausach respectivamente, amarrando sus cabos de popa el primero entre la Aduana y Cuesta del General; y el segundo a inmediaciones de la Consigna.

Dichos buques abandonaron el puer-

to de Barcelona terminado que hubo el baile que el Almirante dió ayer tarde a bordo del «Brennus», a las Autoridades de aquella Ciudad Condal y que según noticias fué en extremo lucidísimo, saliendo complacidos los asistentes al mismo, elogiando la caballerosidad y finísimo trato no solo de M. Fournier si que tambien de todos los Jefes y Oficiales de la escuadra francesa.

\*\*\*

Según noticias a las primeras horas de mañana, fondeará en nuestro puerto el resto de la espresada escuadra.

\*\*\*

En el momento del amarre de los cruceros «Galilée» y «Lavoisier», ha pasado a bordo a cumplimentar y ofrecer sus respetos a los señores Comandantes el Vice-Cónsul de Francia en esta isla.

Como de costumbre en las mayores festividades veraniegas en esta ciudad, por la Delegacion del Gobierno se concedieron los competentes permisos para celebrar bailes al aire libre el sábado, domingo, lunes y martes.

Como de costumbre tambien, visitamos dichos bailes, que estuvieron concurrecidos y animados, no teniendo nada que censurar de cuanto en ellos observamos, por reinar en los mismos orden completo y el debido comedimiento.

Sabemos que el Sr. Delegado, con el celo que le distingue, visitó asimismo personalmente dichos bailes y penetró en los bodegones que habian solicitado tener abierto sus puertas en horas extraordinarias, en las citadas noches para cerciorarse por si mismo si se cumplian en unos y otros puntos las disposiciones emanadas de su autoridad, constandonos que quedó completamente satisfecho del orden y compostura que observó en ellos, no teniendo motivo alguno para hacer la mas minima objecion.

Nos complace consignarlo asi para el buen nombre de estos habitantes y para satisfaccion de nuestra primera autoridad civil, cuyo proceder aplaudimos como asi lo manifestaron tambien cuantas personas tuvieron noticia del acto realizado.

Por la Guardia civil de esta ciudad, fué decomisada ayer a un vecino de la misma, una escopeta que por carecer el dueño de la correspondiente licencia será entregada a la Autoridad competente.

Con fecha 1.<sup>o</sup> del actual, ha sido declarado cesante del destino de maquinista del Lazarato de Gando, nuestro paisano y amigo D. Bernardino Sintés Taltavull.

Mañana el pabellon nacional ondeará en los edificios públicos con motivo de la festividad del dia, vistiendo de gala la tropa.

En la tarde de ayer, con motivo de ensayarse en el sport náutico las falúas y traineras que cuentan tomar parte en las regatas anunciadas en obsequio a la visita de la escuadra francesa, fué numerosísima la concurrencia que discurría por el anden de Levante y muelle de Calafiguera, viéndose dicha via pública convertida en animadísimo paseo.

Dichas regatas tendrán lugar en este puerto, a las 3 y media de la tarde.

Con motivo de la estancia en este puerto de la Escuadra francesa, la música del Regimiento Infantería de Baleares número 2 tocará en los sitios siguientes:

Mañana 25, de 9 a 11 de la noche en el paseo de Isabel II.

Miércoles 26, de 4 a 7 y media en el paseo de la Alameda.

Jueves 27, de 9 a 11 de la noche en el paseo de la Miranda.

\*\*\*

Programa de las piezas que ejecutará mañana dicha música en el paseo de Isabel II:

1.<sup>o</sup> Paso-doble Patrias y Toros.— S. José.

2.<sup>o</sup> Gavota, La Marcha de Cadiz.— Estellés y Valverde (hijo).

- 3.<sup>o</sup> Overtura Esperanza.— Constans.
- 4.<sup>o</sup> Fantasia Carmen.— Bizet.
- 5.<sup>o</sup> Valses Esperanza.— Valdtoufel.

Se ha dispuesto que los sargentos excedentes en los cuerpos queden comprendidos en el número señalado a cada unidad en lo dispuesto a la real orden de 18 del actual, licencia igual número de soldados que el de sargentos que quedan excedentes sobre plantilla.

Para Alcudia y Palma salió ayer en el vapor correo «Menorquin» el Coronel de Ingenieros nuestro amigo y paisano D. Ricardo Mir.

\*\*\*

Tambien lo efectuó para los mismos puntos D. Juan Fá empleado en telégrafos terminada la inspeccion verificada en la linea de esta isla.

Esta mañana se ha pregonado por disposicion de la Alcaldía, que se interesa a los padres y tutores que adviertan a sus hijos y muchachos a su cuidado confiados, no molesten ni importunen en modo alguno a los marinos de la escuadra francesa, que de lo contrario serán multados.

Tambien se ha advertido en dicho pregon a los vendedores de toda clase de géneros, no aumenten los precios de sus mercancías, sino que los expendan a los extranjeros a los mismos precios que a los compradores de la poblacion.

Nos parece justa y razonable la disposicion, por los abusos a que son propensos muchos en circunstancias análogas.

La Misa del Regimiento la oirá mañana dicha fuerza en el patio del cuartel a las 6 y media.

Con licencia trimestral salieron para sus casas varios individuos de los cuerpos de ingenieros y artillería de guarnicion en esta plaza.

El «Menorquin» embarcó entre otros efectos en su viaje efectuado ayer a Barcelona, 124 fardos tegido: 26 cajas calzados: 31 bultos maquinaria: 35 sacos habas: 4 fardos curtidos: 2 cajas queso y 4 bultos monederos de plata.

Procedente de Barcelona fondeó ayer en este puerto el pallebot de esta matrícula «Union» de los Sres. Uguet y Maspoch, con carga general, y 30 cajas dinamita y 21 cajas pólvora para la Sub agencia en esta isla de la Compañía Arrendataria de explosivos «Union Española».

Habiéndose explicado de varios modos el hecho de no tomar parte el «Aguila» en las regatas que deben efectuarse uno de estos dias, hemos procurado informarnos de lo que haya de cierto respecto al particular, y por persona autorizada se nos dice que el «Aguila» no saldrá porque no se presenta a la regata ninguna otra falúa de iguales ó aproximadas condiciones, y que sus dueños permitirían desde luego su salida, en competencia con una falúa de mayor eslora, siempre que a cada embarcacion se le señalara un recorrido proporcional a sus condiciones.

Como demostracion del excelente estado de salud que disfruta esta poblacion, diremos que hoy hace diez dias que no se ha registrado mas que una sola defuncion de un párvulo y la del Hospital Militar.

Hoy se ha celebrado en la iglesia del Sagrado Corazon de Jesús, solemne Misa mayor ofrecida a S. Antonio de Padua, en accion de gracias por un favor recibido de dicho Santo Protector por una persona devota del mismo.

Según una disposicion que publicó la «Gaceta», la correspondencia que se dirija a las islas Marianas, Carolinas y Palaos, y a la procedente de dichas islas, se le aplicará la tarifa general y todas las demás disposiciones del Convenio de la Union universal de Correos.



Dice «La Epoca»:

«Las medidas de vigilancia adoptadas por el gobierno francés en la frontera, entre ellas la orden dada al marqués de Cerralbo para que se interne, si quiere seguir residiendo en territorio francés, están justificadas por la agitación artificial que se empeñaban en mantener algunos elementos carlistas, y demuestran la cordialidad de relaciones entre nuestro gobierno y el de París».

El que padezca de los callos, recurra a los parches de Wasmuth, en el reloj. Estos han dado siempre el resultado apetecido cuando los demás medios han fracasado.

## Noticias marítimas

El jueves llegaron á Barcelona los pailebotas Ciudadelanos «Flor de mar» con tres pasajeros y carga general; y «Lorenzito», con calzado, harina, algarrabras, langostas, envases vacíos y otros efectos.

\*\*\*

El vapor correo «Buenos Aires» salió de la Habana para la Coruña.

El «Cataluña» salió de la Habana para Veracruz.

El «San Agustín» salió de Nueva-York para la Habana.

El «Isla de Panay» salió el 21 de Port-Said para Suez.

## Anuncios oficiales

### Ayuntamiento de Mahon

Festejos acordados con motivo de la visita á este puerto de la Escuadra francesa del Mediterráneo.

DIA 25

A las nueve de la noche disparo de fuegos artificiales en el puerto y música en el paseo de la Miranda.

DIA 26

Por la tarde música en el paseo de la Alameda y regatas en el puerto, empezando éstas á las tres y media.

Mahon 24 Julio, 1899.—El Alcalde-Presidente, Guillermo Pons.

### Comandancia de Marina

Los patrones de las embarcaciones inscritas para tomar parte en las regatas que deben verificarse en la tarde del miércoles 26 del corriente se presentarán en esta Comandancia de Marina á las cuatro de la tarde de mañana martes, para enterarse de las condiciones en que deben verificarse y quedar conformes en todos sus detalles.

## Telegramas

DE

### El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Madrid 22.

En el Congreso el señor Romero Rebledo dice que ha pedido la palabra para hablar de la grave perturbación moral que existe en España.

Habla de lo de Bilbao, y pide al Gobierno que recomiende á las autoridades de aquella capital obren con imparcialidad, único medio de que no tengan que lamentarse violentas escenas.

Pasa á ocuparse luego de la conducta del arzobispo de Sevilla recibiendo oficialmente á una comisión del partido carlista y diciéndole que cuenta con su auxilio para defender la religión, añadiendo que conviene que el Gobierno meta en cintura al mitrado.

Trató luego de las manifestaciones hechas en el teatro del Tivoli de Barcelona, diciendo que la síntesis de esta grave perturbación moral que aqueja á la nación se encuentra en los sucesos «vergonzosos» ocurridos en la capital del Principado, hechos que han despertado en él profunda indignación.

Ayer se demostró nuevamente, añade, que Cataluña quiere ser extranjera, pues delante de la escuadra francesa se han proferido gritos de ¡Viva Cataluña independiente!

¿Qué dirán los marinos franceses de España cuando regresen á su nación? preguntó, añadiendo seguidamente: nos hallamos en un período de decadencia; el separatismo trata de imponerse, y es preciso atajar su marcha.

Algunos diputados de la mayoría piden la palabra.

El Sr. Sol y Ortega le interrumpe diciendo que tal vez se trate de una novela forjada por algunos corresponsales, y que antes de emitir juicio alguno precisa saber á qué atenerse.

Insiste el Sr. Romero en que se dieron gritos contrarios á la integridad de la patria y en que, aún cuando sea triste decirlo, pasaron sin la menor protesta, y califica de miserables á los que tratan, según él, de romper la «unidad» de la patria.

Aplausos y rumores acogen las palabras del Sr. Romero, el cual, dominando el tumulto, exclamó: ¿Qué dirán los marinos franceses al ver que en España se grita impunemente contra la unidad de la patria? ¿Qué dirán en Francia cuando sepan que millares de voces y estruendosos silbidos acallaron los acordes del himno nacional? ¿Qué habrán dicho, qué habrán pensado al oír gritos separatistas pronunciados por españoles en un pedazo de tierra española? ¡Miserables!

Se oyen voces de «¡Canalla! ¡Son cuatro locos!», y se arma una confusión indescriptible. El presidente procura restablecer el orden, sin conseguirlo.

El señor Romero: Es necesario que nos unamos todos contra esos miserables...

El señor Gonzalez: Son unos traidores.

Romero: Si son unos traidores, admito la palabra.

Restablecido el orden, habla el ministro de la Gobernación. Dice que el Gobierno cumplirá con su deber, y que ha teleografiado al gobernador civil de Bilbao que obre con estricta imparcialidad. Añade que desgraciadamente es cierto que se dieron en Barcelona gritos sediciosos, aunque no tiene noticia de que se gritara ¡Viva Cataluña libre!

Si la policía no intervino en los sucesos fué para no dar un triste espectáculo ante los marinos franceses, pues conoce á algunas de las personas que profirieron los gritos subversivos y les sigue la pista para castigarlos. Tal vez á estas horas estén presos ya.

Los telegramas del gobernador civil dice el señor Dato que niegan á lo ocurrido la importancia que le han querido atribuir algunos corresponsales. Además, añade, las noticias de Barcelona revelan que allí hay tranquilidad absoluta. Terminó afirmando que el Gobierno cumplirá su deber.

Insiste el señor Dato en que lo ocurrido se redujo á varios gritos de ¡Viva Cataluña libre! y al hecho de que los manifestantes impidieran tocar la «Marcha Real», pues si se dieron otros gritos subversivos fueron acallados con vivas á España.

Contesta el Sr. Dato que el gobernador civil de Barcelona ha informado detalladamente al Gobierno de lo que ocurría, añadiendo que no pudo sospechar el señor Marina lo que ocurrió en el Tivoli.

El Sr. Ferrer y Vidal interviene, diciendo que, según sus noticias, solo se dieron vivas á España, y el Sr. Maluquer que solo se vitoreó á Barcelona y á la escuadra francesa, y que si alguna nota fuerte hubo fué la de haber sido silbada la «Marcha Real.»

El señor Lletjet niega que haya agitación separatista en Cataluña.

Si el Gobierno, quiere castigar el separatismo, comience imponiendo un severo correctivo al ministro que tolera que sus hijos atenten contra la integridad nacional. (Grandes aplausos.)

Lo del Tivoli, concluyó el señor Lletjet, fué, mal que les pese á los que suponen lo contrario, una manifestación republicana.

El señor Dato sale en defensa del Sr. Duran y Bas.

Madrid 22.

El señor Bugallal de la comisión, ha impugnado el voto particular del señor Urzaiz, esponiendo las razones por las cuales no se ha efectuado la unificación de las Deudas que aquél proponía.

El señor Urzaiz ha defendido su voto particular, haciendo estensas consideraciones para examinar la conversión de la Deuda; ha pedido la igualdad entre los tenedores extranjeros y los españoles y ha preguntado al ministro de Hacienda qué medidas se proponía adoptar para extinguir el déficit.

En el curso del debate sobre el voto particular del señor Urzaiz al proyecto de arreglo de las Deudas ha surgido un incidente de carácter personal bastante vivo entre dicho señor diputado y el ministro de Hacienda.

Este se ha levantado violentamente del banco azul y ha salido del salón

El señor Urzaiz, molestado por el acto del señor Fernandez Villaverde, ha comisionado al duque de Almodóvar del Rio y al señor Lacerda para que arreglen este asunto.

Se cree que tendrá una solución satisfactoria.

Madrid 22.

Ha marchado á S. Sebastián el Sr. Silvela.

Cartas que se han recibido de Navarra hablan de gran agitación carlista.

El «Correo Español» publica un telegrama confirmando que los comisarios franceses han notificado al marqués de Cerralbo que será expulsado si se interna en Francia.

Madrid 23.

Mañana se presentará una proposición al Congreso pidiendo que se coloque en aquel local una lápida con el nombre de Cánovas: dicha lápida se fijará en el salón de sesiones.

Asegúrase que el fiscal militar pide la pena de reclusión perpétua para Toral, perdiendo el empleo de general.

A Pareja se le apercibirá y los demás serán absueltos.

Madrid 23.

Sabemos que en Barcelona se repitieron esta noche los alborotos.

Se han hecho varias detenciones debido á causas que desconocemos; la censura ha impedido que recibiéramos telefonemas.

Madrid 24.

Ha sido infundada la alarma que se divulgó ayer de haberse ahogado varios tripulantes de dos lanchas que visitaban la escuadra francesa en Barcelona resultando que si bien zozobraron ambas embarcaciones, se salvaron todos los que en ellas iban.

Barcelona 22.

Definitivamente toda la escuadra francesa sale el lunes directamente para Mahon.

Esta tarde ha tenido lugar un gran baile en el buque almirante que ha estado muy lucido y animado.

Barcelona 24.—12 t.

Acaba de salir para Mahon la escuadra francesa. El almirante y oficialidad han demostrado quedar altamente satisfechos de su estancia en Barcelona.

Telegrama de «La Marítima»

Barcelona 24.

Fondéado «Menorquin» á las seis sin novedad.—Ginart.



Para reprimir el abuso de pescar con dinamita, el Sr. Gobernador de la Provincia ha expedido la siguiente orden:

GOBIERNO CIVIL

De la pesca con dinamita

Va generalizándose en varios pueblos de esta provincia y aun en la costa de la misma capital, la punible costumbre de hacer que estallen en el mar gruesos cartuchos de dinamita, que en ocasiones son verdaderos petardos, con el fin de que la explosión cause la muerte de multitud de peces, parte mínima de los cuales, al flotar después de muertos, son apresados.

Aumentan de continuo las fundadas reclamaciones del público y de la prensa, que piden afanosos se ponga remedio á un mal que amenaza concluir con la pesca y que á menudo causa desgracias á los mismos que en él incurren. La extensión del daño, cada vez mayor; el perjuicio que se ocasiona á los pescadores de buena fé y hasta el deber humanitario de impedir que resulten mutilados los que acuden al empleo de la dinamita, acaso no tanto por maldad como por ignorancia, obligan á que todos procuremos auxiliar á las dignas autoridades de marina, que son las primeras en velar por el cumplimiento de la ley.

Así lo ha hecho ya, dentro de sus atribuciones, el celoso alcalde presidente del Ayuntamiento de Palma, y por esto también, basándome en la Real orden de 7 de octubre de 1886, he dispuesto lo siguiente:

1.º Los vendedores al por menor de dinamita llevarán á partir de 1 de agosto próximo venidero, un libro registro, foliado y autorizado por el alcalde de la localidad respectiva, en el que anoten diariamente las cantidades que reciban en sus depósitos ó almacenes y las que vendan, con expresión del nombre y domicilio de los compradores.

También cuidarán de entregar á todo comprador factura ó nota de los géneros que le vendan, consignando en ella el nombre y domicilio del vendedor ó la denominación del establecimiento en que se haga la venta.

2.º Los almacenistas ó vendedores de dinamita no podrán entregarla sino á persona que exhiba licencia para su conservación ó empleo.

3.º Al que venda ó tenga en su poder dinamita fuera de los almacenes ó depósitos autorizados, ó sin estar provisto del correspondiente permiso, se le decomisará aquella y se le impondrá una multa que nunca será inferior á 5 pesetas ni excederá de 125.

Con iguales multas serán castigados los comerciantes que no lleven en debida forma los libros registros, no los exhiban á los alcaldes cuando sean requeridos para ello; no entreguen á los compradores nota ó factura de la dinamita que les expendan ó la extreguen ó vendan á persona que no exhiba la oportuna licencia para su conservación ó uso.

4.º La Guardia civil deberá detener á toda persona que lleve en su poder dinamita y que no se halle autorizado para el uso de ésta.

Como sería injusto poner obstáculos á los que han menester de la dinamita para su empleo en construcciones de diversa índole, podrá despacharse aquel producto al que presente certificación de ingeniero, arquitecto ó maestro de obras y en la cantidad que éstos indi-

quen á la par que expresen el fin á que se destina.

Encargo á los señores Alcaldes el exacto cumplimiento de las disposiciones que anteceden en lo que á ellos se refieren y que cuando se solicite de su autoridad una licencia para adquirir dinamita, si creen que no hay dificultad en concederla, lo hagan en seguida y gratuitamente. Confío que han de prestarme su valiosísimo concurso, así como abrigo grandes esperanzas de que el respetado Cuerpo de la Guardia civil ha de contribuir poderosamente á que pronto se regularice el empleo de la dinamita y cese el abuso que todos lamentan y que tan grandes perjuicios origina.

Palma, 20 de Julio de 1899.—El Gobernador, Rafael Alvarez Sereix.

Pasajeros llegados de Palma en la mañana de ayer á bordo del vapor correo «Ciudad de Mahon»:

D. Antonio Coli; Sebastian Bagur; María España; Valentín Ruiz; Leonardo Gomila; Antelmo Torres; una señora y tres hijos; Marcelino Longo; Miguel Montserrat; Teresa Vives y dos hijos; Nicolás Mir; Juan Riera; tres individuos de tropa; Margarita Servera; Luisa Vidal; Cosme Florit; Juan Pons; Juan Ferrer y dos mas; Francisco Olives, y Tomás Florit.—Total, 29.

\*\*\*

Idem salidos ayer mañana para Alcudia y Barcelona en el vapor correo «Menorquín»:

PARA ALCUDIA

D. Juan Ripoll; Antonio Pons; Gabriel Ginart; Antonio Puig; Mateo Alemany; Ricardo Mir é hija; Catalina Reus y dos hijas; Gabriel Pons; María Enseñat; Andrés Alomá; Bartolomé Santandreu; Juan Portals; Sebastian Nogués; Antonia Rotger; 20 individuos de tropa; Francisca Pons, y Catalina Colombran.—Total, 39.

PARA BARCELONA

D. Damian Bagor é hija; María Pons; Antonia Vinent; Manuel Demestre; Antonio Moll; Augusto Yanagochina; Eduardo Crespo; Juan Flaquer; Francisco Xiol; Mateo Fontrodona; José Lacambre; Juan Mari, y 4 individuos de tropa.—Total, 17.

Cotizacion oficial

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries for Madrid 22, 4 por cien o interior, Idem Exterior, Idem Amortizable, Billetes Hip. Cuba 86, Idem Id. del 90, Acciones Banco España, Comp. Arrend. Tabacos, Aduanas, Filipinas, Paris á la vista, Londres á la vista, Idem á 60 dias vista, Idem á 90 id. id.

Movimiento del Puerto

Entrados el 23 De Palma, vapor-correo «Ciudad de Mahon»:

Idem el 24 De Barcelona, pailebot «Union», patron J. Enseñat, con 5 tripulantes y cargo de efectos y explosivos.

De Barcelona, crucero de guerra francés «Galilée», al mando del capitán de fragata Mr. Perrín, de 2 300 toneladas, 20 cañones, 270 plazas y su equipo.

De Barcelona, crucero de guerra francés «Lavoisiera», al mando del capitán de fragata Mr. Beausach, de 2 200 toneladas, 20 cañones, 270 plazas y su equipo.

Aviso al Comercio

La presente semana saldrá del puerto de Barcelona para el de ésta la goleta

SAN JAIME

Admite carga á precios reducidos. Despacho: Sres. B. Pomar y C.ª, Cristina, 7, Barcelona.

Imp. de M. Parpal

LA MARÍTIMA Compañía Mahonesa de Vapores LÍNEA DIRECTA Á BARCELONA El acreditado vapor MENORQUÍN

realizará dos expediciones directas entre Mahon y Barcelona durante el próximo mes de Agosto en la siguiente forma:

Salidas de Mahon los días 10 y 24.

Salidas de Barcelona los días 11 y 25.

Admite pasajeros á los precios de costumbre en esta línea.—Mahon 21 Julio 1899.

PARA ARGEL

Saldrá de Palma el lunes 31 del corriente el acreditado vapor

ISLEÑO

de la «Compañía Isleña Marítima» y de Argel para Palma el viernes siguiente 4 de Agosto.

Admite carga y pasajeros á los precios anunciados.

Esta Compañía despacha pasajes para dicha expedición desde Mahon, pudiendo los señores pasajeros embarcar en el vapor «Menorquín» para Alcudia el domingo 30 del corriente, ó en el vapor «Ciudad de Mahon» el 25 actual si lo prefieren.—Mahon 21 Julio 1899.



Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Junio de 1899

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Julio directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

ESPAGNE

LÍNEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires los grandes y acreditados vapores franceses

el día 11 de Julio el vapor «FRANCE»

el día 27 de Julio el vapor «BEARN»

Consignatarios en Barcelona, Ripol y Comp.ª, Plaza de Palacio.—Barcelona.

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los DESARREGLOS DE LAS JÓVENES, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las Píldoras

RESTAURADORAS

Forniguera, con hierro, manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles.

Véndense en todas las Farmacias

Al por mayor: Sociedad Farmacéutica Española. BARCELONA

Miel de Menorca

PURA Y SIN MEZCLA

A 24 y 28 céntimos la libra en la tienda de comestibles de (Cap-blanc).

CIFUENTES, 25

NODRIZA

Se desea una para amamantar una criatura recién nacida en la calle del Sol, núm. 20.